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«Ж елезный»
Из 11 буровых бригад 

план прошедшей недели 
выполнили только 8. Наи
лучших показателей доби
лись бурильщики Н. А. Ва
сильева (плюс 60 погонных 
метров взрывных скваж ин), 
А. В. Травкина (плюс 58 
погонных метров), А. И. 
Гладких (плюс 50 погон
ных метров).

Однако, план по бурению 
не выполнен. Отставание 
составило 658 погонных 
метров.

На участке экскавации 
больше всех — 43.413 ку
бометров горной массы при 
плане 40.000 — погрузил 
экипаж Н. П. Блажко.

Цех
технологического

транспорта
В первой автоколонне 

только бригада-смена В. В. 
Ш макова привезла сверх 
плана 46.577 тонно-километ
ров. В результате недода
но 136.108 тонно-километ
ров.

Еще больше — 148.228 
тонно-километров — минус 
у второй автоколонны, по
скольку ни одна бригада 
с заданием не справилась.

Перевыполнения третьей 
автоколонны (14.281 тон-' 
но-километр) не хватило, что
бы восполнить отставание, 
допущенное двумя первыми. 
Лучших показателей на «со- 
рокачах» добилась брига
да-смена Е. А. Лопарева 
(14.694 тонно-километра 
сверх плана). Бригада-сме
на И. Н. Тимофеева пере
выполнила план на 8.348 
тонно-километров. 6.321 
тонно-километр — на сверх
плановом счету бригады- 
смены В. И. Шистерова.

Обогатительный
комплекс

Коллектив участка дроб
ления во главе с А. С. Еки-

мовым продробил 331.779 
тонн руды (105 процентов). 
Отличилась смена Л . И. 
Курикова (оператор О. И. 
Зайченко). При плане 85.000 
тонн продробила 92.700.

Хороших результатов до
бился коллектив участка 
обогащения под руководст
вом С. Г. Наталича. Вы
пустил сверх плана 3.524 
тонны железного концент
рата (102,9 процента). Л и
дирует смена Л . С. Савеко 
(оператор Н. П. Ярошева): 
задание недели выполнила 
на 106,9 процента, выпус
тила 36.431 тонну ж елез
ного концентрата.

На участке сушки ж еле
зорудного производства 
смена Л . А. Белякова (опе
ратор В. П. Сахарова) от
грузила 36.431 т о н н у  
железного концентрата 
(106,9 процента).

Служба  
автоматизации 
и механизации

Киповцы под руководст
вом начальника участка 
С. С. Гамзова опробовали 
системы контроля и авто
матики шестого сушильного 
барабана на железорудном 
производстве. Результаты 
испытаний положительные. 
Отмечена хорошая работа 
слесарей КИПиА М. М. 
Гнусова и Б. А. Михай- 
ленко.

ф Официальный отдел
образования. В комсомоль
ской сети снизился качест
венный состав пропаганди
стов.

Проведенная паспорти- 
г, ,  зация аудиторий, в которых
В закончившемся учебном проходи* и занятия, дала

году в системе партийной возможность выявить не-

Сдвиги
есть

учебы на комбинате работа- достатки и приступить к 
ли 4 теоретических семи- их уСтраненшо На комби
i r n n a  тпт/г» п о г\ пгт г т п г л  tтг\\л. J  Lнара, школа молодого ком 

■Чиуниста, 13 школ основ 
/марксизма-ленинизма и 2 
щколь. научного комму низ- ном ”  и йа ТЭЦ 
ма. Руководили ими 20

нате 5 учебных классов, 
решается вопрос об их ор
ганизации в автотранспорт- 

‘ Но
- „  этого явно недостаточно,

членов КПСС. По сравне- поскольку в 8 подразделе
нию с прошлым годом, ка 
чественный состав пропа
гандистов улучшился.

Комсомольцы и моло
дежь занимались в 25

ниях места проведения з а 
нятий не соответствуют
требуемым условиям.

Сдвинулась с мертвой 
точки проблема техниче-

школах. А экономическими ского оснащения: в ОРСе 
знаниями труженики ком- приобрели диапроектор, на
бината овладевали 12 руднике — фильмоскоп и
школах конкретной эконо- диапроектор, в кабинете 
мики, экономическом семи- политпросвещения появи-
наре, 93 школах коммуии 
стического труда.

Эти цифры привела в 
информации на заседании 
парткома заведую щая к а

лись 5 электрофильмоско
пов. Однако проблема с 
повестки дня не снимается.

В постановлении партком 
наметил совместно с проф-

бинетом политпросвещения комом пересмотреть состав 
В. Я. Перова. Обсудив совета по экономическому 
итоги учебного года, парт- образованию в целях улуч- 
ком отметил, что маловато шения его работы в новом 
было конкретности и прин- учебном году. Рекомендо- 
ципиальности в работе вал в дальнейшем на за- 
членов методических сове- седаниях методсоветов ана- 
тов. Партийные бюро и це- лизировать работу пропа- 
ховые комитеты профсоюза гандистов, а на заседаниях 
недостаточно глубоко, а в партбюро и партсобраниях 
некоторых цехах и вообще чаще заслушивать отчеты

руководителей школ . и се
минаров о выполнении ими 

экономического личных творческих планов.

не рассматривали в тече
ние года вопросы политиче
ского

Выполняя
постановление

Партком комбината об
судил задачи, вытекающие 
из постановления X III пле
нума райкома КПСС, и ут
вердил план мероприятий 
по их выполнению. В част
ности, решено на заседани
ях во втором полугодии 
заслушать отчет админист
рации и партийной орга
низации обогатительного 
комплекса о готовности к 
работе в 1984 году, обсу
дить задачи парторганиза
ции подсобного хозяйства 
по мобилизации коллектива 
на успешное проведение 
зимовки скота. Совместно 
с парткомом треста рассмот
реть состояние и меры по 
обеспечению ввода в эк
сплуатацию в четвертом 
квартале объектов ж елез
нодорожной станции Ков- 
дор. Наметить меры по ус
корению перехода на цик
лично-поточную технологию 
транспортировки руды из 
карьера рудника «Ж елез
ный».

Намечено разработать и 
внедрить единую систему 
контроля исполнения пар
тийных решений, реализа
ции критических замечаний 
и предложений «коммунис
тов в цеховых парторгани
зациях.

ф Вы нам писали -
НЕУДОБСТВО
ВРЕМ ЕН Н О Е

Читатель газеты Н. Д а 
рий прислал письмо, в ко
тором возмущается, что у 
магазина «Овощи» (ул. Л е 
нина, 11) изменился режим 
работы.

На запрос редакции от
вечает инспектор райторг- 
отдела Г. В. Климова:

— В связи с уменьшением

числа покупателей в лет
ний период появилась воз
можность предоставить от
пуска работникам магази
на с тем, чтобы к осеннему 
овощному сезону работало 
максимальное количество 
людей. Райисполком счел 
возможным согласовать из
менение режима работы 
магазина до 15 августа.

А заместитель начальника 
ОРСа В. Г. Гайда при

этом напоминает:
— Овощи продаются так

же в магазинах «Универ
сам» и «Полярный», кото
рые работают без выход
ных. А картофель в вос
кресенье можно купить в 
магазинах № 27 (ул. Л е
нина, 20) и № 31 (ул. Слю
дяная, 7а).

С 1 июля перед магази
ном «Полярный» будет ор
ганизован овощной базар.

Имена на Галерее трудовой славы

■
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Спаяный коллектив взрывного участка рудника 
«Железный» обязан своей сплоченностью не только 
умелому руководству администрации и товарищеским 
взаимоотношениям в рабочей среде, но и постоянной 
заботе партгруппы. А она на участке — боевая, и в 
этом большая заслуга Виктора Степановича Доронина.

Возглавляемая им партгруппа была в авангарде 
соревнования, в результате которого участку присвоено 
имя 60-летия образования СССР. Источник влияния 
Доронина — личный пример. Как взрывник он посто
янно является маяком для товарищей по профессии.

Портрет В. С. Доронина — на Галерее трудовой 
славы комбината. Фото Н. Ганиевой.

И ЗВ Е Щ Е Н И Е

24 июня в 10 часов во О задачах городского 
Дворце культуры состоит- Совета народных депута- 
ся 5-я сессия (18 созыва) тов, предприятий, органи- 
городского Совета народ- заций и учреждений города 
ных депутатов. по обеспечению охраны при-

На рассмотрение сессии роды и окружающей среды, 
выносится вопрос: Исполком горсовета.

Д О Е Х А Л И  ХОРОШО
В профком Ковдорского 

горно-обогатительного ком
бината пришли телеграммы 
из спортивных лагерей «Се
вер-83» и «Дельфин-83», а

такж е пионерского лагеря 
«Ковдорец» с сообщением, 
что дети доехали нормально, 
устроились хорошо, настро
ение бодрое.

—  ф Поддерживаем

Единодушное
одобрение

В коллективах Ж КУ про
должается обсуждение м а
териалов июньского Пле
нума ЦК КПСС и восьмой 
сессии Верховного Совета 
СССР. Труженики участков 
текущего ремонта, ЖЭУ-1, 
ЖЭУ-2, энергоучастка, озе
ленения, работники яслей- 
садов единодушно одобря
ют решения Пленума ЦК 
КПСС.

При знакомстве с речью 
Ю. В. Андропова особое 
внимание обращаем на его 
слова, что «... главная про
изводительная сила — это, 
конечно, человек, его тру
довая деятельность. Тут я 
имею в виду не только соз
нательную дисциплину, 
творческое отношение к 
труду, но и четкую, умелую 
организацию труда людей 
и его оплаты».

Действительно, от созна
тельности каждого рабочего 
зависит выполнение госу
дарственного плана, поэто
му при всей важности дру
гих вопросов идеологичес
кая работа выдвигается на 
первый план. Перед адми
нистрацией, партийной, 
профсоюзной и комсомоль
ской организациями нашего 
цеха встают новые задачи 
в свете решений июньского 
Пленума ЦК КПСС.

Среди актива Ж КУ идет 
серьезный разговор о том, 
как «поднять на уровень 
тех больших и сложных 
задач, которые решает пар
тия в процессе совершенст
вования развитого социа
лизма», всю нашу идеоло
гическую, воспитательную, 
пропагандистскую работу. 
У нас еще «сть недостатки 
в пропагандистской работе, 
не всегда используется все 
многообразие форм устной 
и наглядной агитации, 
встречается формализм 
в организации социалисти
ческого соревнования. На 
предстоящем в июне засе
дании партийного бюро эти 
вопросы будут подняты со 
всей остротой.

Н. ЕРШОВА,
секретарь партбюро 
ЖКУ.

ф Пресс-факт

«

Растет 
Северянка »

«Северянкой» назвали ра
бочие новую доменную печь 
№ 5, которая возводится 
на Череповецком металлур
гическом заводе. Мощная, 
экономичная, с высокой 
степенью автоматизации 
технологических процессов, 
она не имеет себе равных 
в мире.

Сооружают «Северянку» 
организации восьми минис
терств. На помощь черепов- 
чанам прибыли специали
зированные подразделения 
Минмонтажспецстроя СССР 
из Ленинграда, Свердлов
ска и других городов стра
ны. Объемы работ велики. 
Надо уложить 360 тысяч 
кубометров монолитного 
бетона, смонтировать 144 
тысячи тонн металлических 
конструкций.

Справиться в сжатые 
сроки с такими объемами 
можно, конечно, только на

основе широкой индустри
ализации работ, четкого 
взаимодействия смежников.

Центральный узел домен
ного комплекса. Уже высо
ко взметнулся в небо кожух 
гигантской печи. На одном 
из верхних поясов укреп
лен плакат: «Расти быстрее, 
«Северянка»!». И бригады 
монтажников «Череповец- 
стальконструкция», кото
рыми руководят опытные 
организаторы производства 
— Герой Социалистического 
Труда Е. Валуев, кавалер 
орденов Трудовой Славы 
двух степеней В. Тиханков, 
заметно ускоряют рост 
«Северянки». Они широко 
применяют прогрессивный 
метод монтажа крупноблоч
ными и полносборными 
конструкциями.

Успеху способствует и 
«Рабочая эстафета», когда 
смежники заботятся не 
только о выполнении своей 
программы, а думают и о 
соседях. Так, бригада 
Н. Кораблева из треста 
«Союзтеплострой» на четы

ре дня раньше передала 
эстафету работ бригаде 
М. Алексеева из треста 
«Череповецсталькон с т р у к- 
ция». Это позволило досроч
но завершить выкладку 
днища домны металличес
кими сегментами.

— Участники строитель
ства умело используют 
продолжительные летние 
дни, — рассказывает на
чальник производственного 
строительно - монтажного 
объединения «Череповец- 
металлургстрой» П. Сы- 
роешкин. — Почти всюду 
организована двухсменная 
работа. Четко налажено 
обеспечение строительными 
материалами, грузоподъем
ными и транспортными ме
ханизмами. Это позволило 
вести работу на возведении 
доменной печи, установке 
грануляции шлака, галерее 
подачи сырья, блоке воз
духонагревателей и других 
объектах с опережением 
графиков.

Ю. УТКИН.
«Известия» № 166.



ф 26 июня

\ Чтобы 
1не угасал 
| огонек

Д ень советской молодеж и в  
увеличилось вдвое. 420 ком
сомольцев носят звание 
«Ударник коммунистического 
труда». Комитет внес су
щественные изменения в ор
ганизацию индивидуального 
и коллективного соперни
чества, улучшил формы наг
лядности и гласности, под
ведения итогов. 1.229 че
ловек участвуют в Ленин
ском зачете.

Комсомолия комбината 
усилила внимание к рацио- 

17 жоня пленум райкома налыюму использованию 
ВЛКСМ  обсудил работу материально-технических ре-

I комитета комсомола комби- сурсов и рабочего времени, 
ната по выполнению реше- з а отчетный период прове- 
ний XIX съезда ВЛКСМ, дено более 200 рейдов 

Пленум отметил, что в «КП». Юноши и девушки

I своей работе по коммунис- приняли 8 коллективных 
тическому воспитанию юно- лицевых счетов экономии, 
шей и девушек наш коми- Комитет ВЛКСМ целе- 
тет опирался на широкий направленно добивается

(актив, строил ее с учетом выполнения своих решений 
особенностей различных об участии в реализации 
категорий молодежи. Во Продовольственной прог- 
всех комсомольских орга- раммы. 
низациях обсудили итоги Выполняя требования XIX

I работы съезда и определи- съезда ВЛКСМ комитет и 
ли формы своего участия в бюро ВЛКСМ  организа- 
выполнении его решений. цнонно укрепили свои ряды. 

I  Под руководством адми- Улучшилась внутрисоюзная 
I  нистрации, парткома, проф- дисциплина. 95,6 процента 
■ кома и комитета ВЛКСМ  членов ВЛКСМ имеют ком-

I молодежь комбината при- сомольские поручения. П о
нимает непосредственное высилась ответственность за 
участие в повышении эф- выполнение уставных тре- 
фективности производства, бований.

| Д ля развития трудовой А в этом немалая заслу-
активности юношей и де- га нашего актива, и преж- 
вушек наш комитет исполь- де всего, секретарей цеховых

|зовал организацию социа- комсомольских организаций, 
диетического соревнования Таких, как, например, 
за досрочное выполнение Л. Мальцева — комсомоль- 
планов и достойную ветре- ский вож ак обогатительно-

|чу знаменательных дат в го комплекса. Это знающий 
жизни партии и государ- свое дело, умелый орга- 
ства, создание КМК, раз- низатор, отзывчивый чело- 
витие движения за комму- век. Не сразу завоевыва- 
нистическое отношение к ется авторитет. Сначала 
труду. Так, по сравнению с Любу избрали групкомсор- 
1980 годом количество КМК гом, затем — секретаремI __________________________________________________

I Комсомольская эстафета
1C мая по октябрь текуще- реходящий вымпел област- 

го года в Мурманской об- ного комитета ВЛКСМ и 
ласти проходит эстафета эстафетный альбом. Старт

I Всесоюзных ударных ком- эстафете был дан на Все- 
сомольских строек под де- союзной ударной комсо- 
визом «Честь и слава — мольской стройке нашего 
по труду», посвященная комбината. Страницы аль-

I 65-летию Ленинского ком- бома заполнены материала- 
сомола. ми о передовиках произ-

Символом ее является не- водства — строителях и эк-

комсомольскои организации 
участка, членом бюро 
ВЛКСМ комплекса. И толь
ко после этого обогатители 
доверили ей возглавить ор
ганизацию этого ведущего 
цеха.

Много хорошего можно 
сказать о В. Рябове (ТЭЦ) 
и Н. Губернской (рудник 
«Железный»), которые уже 
два года руководят комсо
мольскими организациями. 
И молодежь относится с 
большим уважением к сво
им вожакам.

Намного улучшили дея 
тельность комсомольские 
организации ЦТТ, которую 
возглавляет молодой ком
мунист А. Якушев, и под
собного хозяйства, руково
дит которой Л . Хомякова. 
Стабильно работают ком
сомольцы энергоцеха (сек
ретарь Е. Ерш ова), отдела 
технического контроля (сек
ретарь Н. Л унева), отдела 
рабочего снабжения (сек
ретарь Л . Коноплева) и 
многие другие.

Но вместе с тем, в ра
боте комитета и бюро 
ВЛКСМ по коммунисти
ческому воспитанию моло
дежи имеются значительные 
резервы. Слабо внедряются 
передовые формы органи
зации труда в КМК и рас
пространяется опыт лучших 
производственников. Рабо
та рационализаторов и мо
лодых специалистов мало 
способствует ликвидации 
ручного и малоквалифици
рованного труда, особенно 
в торговле и сельском хо
зяйстве.

Комсомольские органы 
проявляют медлительность 
в деле внедрения лицевых 
счетов экономии.

Среди молодежи не сни

жается количество нару
шений трудовой и произ
водственной дисциплины, а 
бюро ВЛКСМ не принима
ют должных мер воздей
ствия к лодырям, бракоде
лам, прогульщикам.

Комсомольские организа
ции не добились существен
ного улучшения культурно- 
массовой и спортивной р а 
боты. Нормы комплекса 
ГТО сдал всего 251 комсо
молец. Только 257 членов 
ВЛКСМ участвуют в худо
жественной самодеятельнос
ти.

Еще недостаточно исполь
зуются отчеты и сообщения 
комсомольцев о выполне
нии уставных требований и 
общественных поручений, 
вследствие чего кое-кто 
участвует в жизни орга
низации формально.

У комитета ВЛКСМ ком
бината нет четкой системы 
контроля выполнения соб
ственных решений и крити
ческих замечаний комсо
мольцев.

В своем постановлении 
пленум райкома комсомола 
указал нам, на что обра
тить внимание, какие уча
стки работы подтянуть, что 
поправить.

Важные задачи поставил, 
перед советской молодежью 
июньский Пленум ЦК 
КПСС, с материалами ко
торого сейчас знакомятся 
наши юноши и девушки, 
решения которого горячо 
одобряют и поддерживают. 
Так что, фронт работы у 
нас очень большой, глав
ное, чтобы не угасал ком
сомольский огонек.

Л . НЕМКОВА, 
секретарь комитета 
ВЛ КСМ Ковдорского 
ГОКа.

сплуатационниках, о работе 
комсомольских прожекто
ристов, о социалистическом 
соревновании комсомольско- 
молодежных коллективов 
обогатительного комплекса 
Ковдорского ГОКа и треста 
«Ковдорстрой». Есть рас
сказ о быте и отдыхе мо
лодежи.

Д ва КМК с обогатитель
ного комплекса добились 
права быть занесенными в

эстафетный альбом: смена 
В. Н. Васильева с участка 
дробления (групкомсорг 
Е. Н. Лукьянчикова), ко
торая продробила сверХ 
плана 24.937 тонн руды, и 
смена В. В. Шуваевой с 
участка флотации (груп
комсорг Л . К. Ш евелева), 
которая в мае выполнила 
план на 114 процентов.

Передача эстафеты про
исходила в поселке П оляр
ные Зори на торжествен
ном митинге. В составе 
Ковдорской делегации бы
ла Любовь Кузубова, м а
шинист конвейера из КМК 
участка дробления, моло
дой специалист, приехавшая 
на комбинат по направле
нию Железногорского гор
но-металлургического техни
кума. Отличная производ
ственница, активная обще
ственница.

Памятные вымпелы об
кома ВЛКСМ вручены де
легатам, а переходящий 
вымпел — Всесоюзной удар
ной стройке Кольской АЭС.

Л. МАЛЬЦЕВА, 
секретарь бюро ВЛКСМ 
обогатительного комп
лекса.
На снимке: комсомольско- 

молодежная смена В. Н. 
Васильева.

Михаил Жданкин пришел в цех технологического 
транспорта недавно, но уже зарекомендовал себя 
знающим, дельным рабочим. Пользуется у товарищей 
заслуженным авторитетом. И лучшее тому подтвержде
ние то, что ребята первой и второй автоколонн избра
ли его секретарем своей комсомольской организации. 
Кроме того, Михаил — член совета общежития, в 
котором живет.

Фото О. Порошина.

Охота
пуще

неволи
Комсомольске - молодеж

ные субботники, посвящен
ные 80-летию II съезда 
РС Д РП  и Дню рождения 
Ленинского комсомола, 
пройдут на комбинате с 25 
июля по 22 октября ны
нешнего года.

Средства, заработанные 
на них, будут перечислены 
на строительство Домов 
молодежи, музеев комсо
мольских организаций, па
мятников героям-комсо- 
мольЦам и героям-пионерам.

В основном, все коллек
тивы будут трудиться на 
рабочих местах. Практиче
скую помощь в проведении 
субботников оказывают 
администрация, партийные 
организации цехов.

Часть юношей и девушек 
будут работать на базе 
отдыха в Калюжном.

21 человек из управления 
комбината и 10 человек из 
службы автоматизации и
механизации уже отработа
ли в счет субботника на
строительстве простейших 
спортивных сооружений 
спорткомплекса, помогли 
коллективу подсобного хо-
зяйства в очистке полей от 
камней.

Особо хочу сказать о
цехе технологического

Iа I

I
I
I

До новых 
ветрен

Многие уже знают, что 
прибытие агитпоезда ЦК 
ВЛКСМ — это новые зна
комства, интересные лек
ции, беседы, концерты, 
встречи с ветеранами пар
тии и комсомола, учеба 
комсомольского актива, об
мен передовым опытом.

Агитпоезд «Ленинский 
комсомол» — это одиннад
цать специально оборудо
ванных, и оформленных ва
гонов, среди -которых ва- 
гон-выставочный зал. в а 
гон-кинолекторий, 'вагоны- 
кабинеты для занятий.

История создания агит
поездов начинается в слав
ном 1918 году. Именно 
тогда под руководством 
М. И. Калинина вышел -врМ . И

рейс первый агитпоезд 
«Октябрьская Революция». 
Слово партии, знания, 
культуру нес в массы этот 
легендарный «красный эше
лон».

Возрождение славной 
традиции связано с комсо
молом, с Всесоюзными 
ударными комсомольскими 
стройками. В середине 70-х 
годов по инициативе ЦК 
ВЛКСМ на БАМе создает
ся агитпоезд «Комсомоль
ская правда», в Западной 
Сибири — агитпоезд «Мо
лодогвардеец». 1 февраля 
начал свою работу наш 
агитпоезд, зоной действия 
которого являются 29 об
ластей и автономных рес
публик Российского Нечер
ноземья.

Давняя друж ба связы ва
ет коллектив агитпоезда с 
молодежью Мурманской 
области. И вот новая встре
ча. С 19 по 27 июня, со

вершая свой очередной 
рейс, агитпоезд «Ленин
ский комсомол» прибыл на 
Мурманскую землю.

Наверное, надолго оста
нутся в памяти молодежи 
Ковдорского ГОКа встречи 
с одним из пропагандист - 
ско-художественных кол
лективов агитпоезда, в со
став которого входят вете
ран Великой Отечествен
ной войны Г. И. Павлов, 
лектор КМО СССР С, А, 
Сурков, вокальный ан
самбль «Троянда» из горо
да Харькова.

Не хочется покидать гос
теприимный Ковдорский 
край, расставаться с новы
ми друзьями. Но впереди 
—новые встречи. Агитпоезд 
«Ленинский комсомол» про
должит рейс.

В. МИШУРОВ, 
руководитель лектор
ской группы агитпоезда 
ЦК ВЛКСМ.

Готовясь к празднику
На последнем заседании 

идейно-политической ко
миссии шел разговор о 
подготовке и проведении 
мероприятий, посвященных 
65-й годовщине ВЛКСМ.

Готовиться к празднику 
будут все комсомольские 
организации цехов. Намети
ли провести торжественные 
собрания, принять участие 
в смотре художественной 
самодеятельности, который 
пройдет до октября теку
щего года. Редколлегии 
стенгазет выпустят празд
ничные номера. С июля по 
сентябрь «Комсомольский 
прожектор» проведет рей
ды по проверке экономии.

Д ля молодежи, прожи
вающей в общежитиях, бу
дут прочитаны лекции на 
тему «Комсомол на страже 
завоеваний Октября». Быт-

советы общежитий совмест
но с комитетом комсомола 
проведут смотры на луч
шее оформление по комсо
мольской тематике.

Не забыли и комсомоль
скую организацию подшеф
ной школы № 1. Ей мы 
окажем практическую по
мощь в п о д г о т о в к е  
празднования 65-летия Л е
нинского комсомола. П озд
равим с праздником и на
ших друзей-пограничников.

Кроме того, наметили 
провести торжественный ве
чер во Дворце культуры 
«Мы славим имя твое, 
комсомол». Конечно, соот
ветственно будет оформле
но помещение. Запланиро
вано и награждение пере
довиков производства, и 
концерт. Агитбригада под
готовит музыкальный мон-

транспорта. Здесь создан I  
еще один Комсомольске-1 
молодежный экипаж. Это 1 
уже двенадцатый. Хотя он» 
и самый молодой, но уже Ь 
имеет свою историю. I

Ни для кого не секрет, 
какое тяжелое положение I  
сложилось в этом месяце I  
во второй автоколонне. I  
Чтобы его выправить, со |  
сборки последнего из при
бывших семидесятипяти-1 
тонников был снят наш I  
комсомольский экипаж. И I  
тогда ребята решили соб
рать свою машину в н ера-1  
бочее время.

В первый же день оста
лись после смены В. И н
дюков, В. Порошин. На I  
следующий день к ним *  

присоединились С. Дурнин и в 
еще несколько ребят. §

Параллельно собирался! 
еще один БелАЗ. Начали его 
сборку на четыре дня рань- В 
ше и в рабочее время. Но |  
комсомольцы сумели обог 
нать товарищей и быстре! 
поставить свой автосамо
свал на колеса.

Ребята благодарны за 
оказываемую помощь на- ■ 
чальнику автоколонны В. Г. I  
Щвачичу, начальнику уча-1  
стка по ремонту электро-и 
оборудования А- Д. Л итви-1 
нову, главному инженеру I  
цеха Ю. Н. Дистикову.

о. п о р о ш и н , I
заместитель секретаря |  
бюро ВЛКСМ ЦТТ, 
член штаба комсомоль- 
ско-молодежного суб- 
ботника. щ

таж  «Славные страницы 1 
истории» о комсомольцах I  
Ц ЗЛ , ЦТТ, рудника «Же- ■ 
лезный». |

В сентябре комитет ком -1  
сомола наметил провести I  
слет комсомольско-моло
дежных коллективов комфи-1 
ната и треста «К овдор-1 
строй». Пройдут легкоат- 
летический кросс, соренно-1 
вания по баскетболу, щ ах-1 
матам. 4

В октябре — традицион-_ 
ный пробег Лейпи—Ковдор I  
и соревнование по город-1 
кам. В начале месяца при
мем участие в Дне молодо-1 
го рабочего, а в конце — I  
состоится вечер-портрет I  
лучших комсомольцев-ак- 
тивистов «Беспокойные I  
сердца». I

Н. ЗАДОРОЖ НАЯ, |  
лаборант ЦЗЛ, член 
идейно - политической 
комиссии комитета ком
сомола комбината.



ф 25 июня — Д ень  изобретателя и рационализатора,

дли творчества
Новое поле деятельнос

ти для новаторов цеха тех
нологического транспорта 
появилось с поступлением 
120-тонных автосамосвалов.
Дело в том, что в комплек
те пришли только самые 
основные стенды для ре
монта и замены агрегатов.

Поэтому пришлось столк
нуться с трудностями. Осо
бенно, когда надо снимать 
двигатель. Поставщики ав
томобилей ссылаются на то, 
что двигатель изготовляет 
и присылает другой испол
нитель. Так что, у прислан
ных инструкторов нет со
ответствующего опыта.

Нет в контракте оговорки 
о приспособлении для ре
монта радиаторов. Н ад этим 
пришлось поломать голову 
электросварщику А. В. Д ер 
бину. Он придумал стенд 
для разборки и сборки р а 
диаторов а в т о м о б и л я  
НД-1200.

С самого начала (еще с 
одесского порта) связан с 
автогигантами мастер Ни
колай Владимирович Чу;-| 
харев. Сейчас он исполня
ет обязанности начальника 
участка техобслуживания и 
ремонта стодвадцатитонни- 
ков. В творческом содруже
стве со слесарем Ф. А. Ко
ровкиным он немало сделал 
для облегчения труда на 
сборке-разборке агрегатов 
автомобиля.

Еще во время сборки пер
вых машин соавторы при
менили оригинальное прис
пособление — устройство 
для разж има кольца коле
са. Придумали съемник уп
лотненного кольца мотор- 
колеса.

Не остаются в стороне и 
эксплуатационники •— те, 
кто водит автомобиль 
НД-1200. Так, например, 
внес свою лепту бригадир 
водителей В. Ю. Гурьев. Он 
применил интересный съем- 
ничек для снятия шестерней 
с коленчатого вала. Теперь 
его приспособлением поль
зуются и другие.

Хотя совсем недавно ав
томашины эксплуатируются 
на вывозке горной массы, 
уже возникает необходи
мость в ремонте. На одной 
машине сменили двигатель, 
на второй — в эти дни сни
мают. И как нельзя более 
кстати—тв.орческий подход 
всех занятых этим работ
ников цеха, поскольку де- 
ло-то новое, и есть над чем 
подумать.

О. КУЖЛЕВ, 
заместитель председа
теля цехкома цеха тех
нологического транспор
та.

Восемнадцатый год трудится на теплоэлектроцентра
ли Александр Васильевич Ж уравлев. За  это время он 
отлично зарекомендовал себя как эксплуатационник.

Но почет в коллективе старший машинист котлотур
бинного участка заслужил как рационализатор. Его 
предложения направлены на экономию топливных и 
энергетических ресурсов. И это ежегодно. Так, за про
шедший год Ж уравлев подал два предложения, суть 
которых сводилась к экономии конденсата при исполь
зовании оборудования новой котельной.

* * *
С пуска обогатительной фабрики (ныне комплекс) 

самым, пожалуй, активным рационализатором был и 
остается Борис Федорович Белов. Велик экономический 
эффект от его творческой деятельности. Одно только 
изменение узла переключений на пульпонасосной № 1А 
дает в год 40 тысяч рублей (правда, это предложение 
Белов внес с соавторами).

На хвостовом хозяйстве рационализация в почете. 
И в этом большая заслуга Бориса Федоровича. Он 
вовлекает в новаторскую деятельность молодых, помо
гает, охотно дает консультации. Поэтому в рациона
лизаторских предложениях рабочих участка обязательно 
есть доля личного участия начальника хвостового хо
зяйства обогатительного комплекса Бориса Федоровича 
Белова. Фото Н. Ганиевой.

ф Проблема -■..........—

Пыльная 
история
В ходе обсуждения кол

лективного договора на 
1983 год работники нашего 
цеха поднимали вопрос об 
улучшении санитарно-гигие
нических условий промпло- 
щадки комбината.

Конечно, то, о чем я 
пишу, не относится непос
редственно к рабочему мес
ту контролеров отдела тех
нического контроля. Но в 
течение смены мы неодно
кратно ходим с пробами в 
химлабораторию, на участок 
погрузки железного и апа
титового производства. И 
все это по нашим горе- 
дорогам.

Весной и осенью — на 
проезжей части непролазная 
грязь, а тротуаров вовсе 
нет. Летом, если нет дождя, 
задыхаемся от пыли. Р а 
ботники со стажем помнят, 
что внизу, под мощным 
слоем пыли, лежит бетон. 
А новички даж е удивляют
ся, услышав об этом, — так 
«увязла» наша промпло- 
щадка. Толща пыли мно
голетняя основательно про
давлена колесами авто
транспорта.

А ведь было время, ког
да откосы и территории 
между зданиями озеленя
лись, росли деревья и кус
тарники. Сейчас — кое-где 
зеленые островки — остат
ки былого, но и они, к со
жалению, заброшены.

В прошлом году работ
ники обогатительного комп
лекса хотели, видимо, что-то 
изменить. Завезли землю, 
но дальше этого не пошли. 
Почему бы не возобновить 
эту попытку?

Завезти грунт, высадить 
деревья, посеять траву — 
не так уж  это трудно, все 
в наших силах. Уверена, 
многие работники из це
хов с удовольствием задер
жались бы на часок после 
смены.

Только надо не упустить 
время. Лето у нас корот
кое, подойдет незаметно 
осень. Так что нужно з а 
ранее подготовиться к той 
поре, когда сложатся луч
шие условия для посадки 
деревьев.

А пока — хотя бы уб
рать песок с дорог. В край
нем случае — поливать 
обязательно, чтобы люди 
дышали воздухом, а не 
пылью. Вот об этом | кол
лектив и поручил мне на
писать.

Л . КАДУШКИ НА, 
заместитель председа
теля цехкома отдела 
технического контроля.

-ф Ю билей

ЕЩЕ РАЗ ПРО ОТПУСК
Написав фамилии сот

рудников на картонных кар
точках, начальник отдела 
стал раскладывать своеоб
разный пасьянс. Нелегкая 
задача: разделить летний
отпуск на шестерых чело
век, чтобы одновременно 
на местах оставались пя
теро. Опыт и практика нас
тойчиво доказывают, что до 
сих pop такой невозможный 
пасьянс так или иначе все 
же раскладывался, и концы 
с концами сходились.

...Итак, Александров. Хо
чет в отпуск в июне. В 
прошлом году тоже хотел 
В июне и пошел. А как его 
не ртрусдить? Ведь иначе 
он все лето в окно гля
деть будет вместо работы, 
а потом еще и в отпуск 
пойдет.

Борисов — верный кан
дидат на июль. Год назад 
он рривез в подарок экзо
тического поцугая и сказал, 
что есди снова в это вре
мя поеДет, Т° сможет дос
тать гориллу в питомнике. 
Когда такой презент м ая

чит, надо человеку удру
жить-

Васильев... Вот трудно 
вспомнить, почему записа
на и подчеркнута в книжке 
именно эта фамилия...

С Григорьевым все ясно. 
К его двоюродному брату 
на станцию техобслужива
ния каждый раз по пути в 
Сочи заезж ать приходится. 
Пойдет в отоуск в августе.

И все? Лето кончилось, 
а Денисов и Емельянов в 
график не попадают? Д а 
еще этот Васильев, про ко
торого и не вспомнишь, чем 
нужен. Как ж е Денисова 
не отпустить в июне, если 
его жена — шеф-повар рес
торана «Чайка». Пропадай 
тогда цыплята «табака» по 
персональному заказу!

С Емельяновым еще слож 
нее. Не только хороший 
работник, но и неутомимый 
общественник, за всех шес
терых нагрузки тянет. А 
условие у него одно: отпуск 
летом. Далось ж е им это 
лето. Ах, лето! Почему же 
все-таки Васильев отдельно

записан?
...Карточки передвигались 

на столе, складывались в 
столбики, вытягивались в 
цепочку. Как ни крути, три 
на шесть нацело не делится. 
Скорее бы климат на Зем 
ле изменился, чтобы круг
лый год лето было.

Д авно кончился рабочий 
день начальника отдела, а 
он все колдовал над гра
фиком.

...Так, Александрова — 
на август, Денисова — на 
июнь. А когда в Таком слу
чае Емельянов пойдет? Ни
чего не получается! Бори
сов — на июль, Григорьев 
— тоже на июль?.. Д а черт 
их всех возьми! Ведь уйдут, 
уволятся обиженные, а что 
можно сделать? Борисов — 
август, Александров — 
июнь, Денисов — июль...

На Новую Землю их, 
бездельников теплолюби
вых, где зима двенадцать 
месяцев! А кто в отделе 
работать будет?

— Ты что, батюшка, по 
столу стучишь, аж  телефон

ф На шутливой волне  
прыгает? Пошто централь
ную нервную систему свою 
травмируешь? — вдруг 
прозвучал над ухом началь
ника отдела спокойный 
голос.

— А, это ты, Васильевна! 
Не могла попозднее свою 
уборку начать? Д ел невпро
ворот.

— Не Васильевна я, а 
Анйа Петровна. Это по ф а
милии Васильева, сынок 
мой еще у тебя работает.

— А я-то вспоминал!.. 
Ты иди, иди, Петровна, 
завтра пол вымоешь. У меня 
неотложная работа.

...Так вот в чем дело! 
Конечно, Васильеву в пер
вую очередь летний отпуск 
надо дать. Пусть эти ло
ботрясы увольняются, та 
ких-то всегда найдется. А 
вот где уборщицу взять, 
если Васильева не ува
жить?!

И твердой рукой началь
ник отдела вывел в графи
ке: Васильев — июнь. Две 
же оставшиеся клеточки 
заполнять пока не стал: ра
зыграют по жребию.

Е. ВОЛОГОДСКИЙ.

В е т е р а н ы  
Северного флота

з .  БОЦМАН
п о л я р н о г о

«ВАРЯГА»
Многое повидал на сво

ем веку Андрей Тихонович 
Павловский, коренной по
мор, уроженец деревни 
Лопшеньга. В 1929 году 
пришел на флот, а до этого 
батрачил на местных ку
лаков. Прошел путь от 
ученика-матроса до боц
мана. Ходил на зверобой
ных шхунах и современных 
крупнотоннажных судах. 
Принимал активное участие 
в освоении Северного мор
ского пути, за что был 
награжден орденом Тру
дового Красного Знамени, 
знаком «Почетному поляр
нику».

Особое место в его ж из
ни занимает работа на ле
докольном пароходе «А. Си
биряков», на котором А. П ав
ловский плавал с 1938 года 
до 25 августа 1942 года — 
дня трагической гибели суд
на.

«Более уместно сравни
вать действия сибиряковцев 
с подвигом Александра М ат
росова, — говорил в одном 
из выступлений адмирал
А. Г. Головко. — Только 
это был коллективный под
виг, и тем он особенно до
рог... Сибиряковцы заслу
жили, чтобы весь советский 
народ знал об их подвиге».

— С начала 1942 года, — 
рассказывает боцман А. П ав
ловский, — наш ледоколь
ный пароход стал совер
шать многочисленные рейсы 
в Арктику. В августе мы 
пришли на Диксон. Взяли 
груз, пассажиров.

Где-то через сутки в К ар
ском море мы и повстреча
лись с тяжелым немецким 
рейдером. Наш сигнальщик 
заметил его. Правда, до не
го было далеко, мы видели 
лишь дым и силуэт. А что 
за судно — кто его знает. 
Капитан Качарава бросился 
к дальномеру, определил, 
что судно— военный крей
сер, немецкий, хотя флаг 
на нем американский. Слу
чилось это 25 августа 1942 
года у острова Белуха.

Вот как описывает ги
бель «А. Сибирякова» 3. К а
невский: «Крейсер намере
вался потопить караван 
торговых судов на трассе 
Северного морского пути, 
разрушить или захватить 
ряд береговых полярных 
станций, парализовать наши 
арктические коммуникации. 
Чтобы дать каравану воз
можность укрыться во 
льдах и оповестить коман
дование об угрозе нападе
ния на о. Диксон, капитан 
«А. Сибирякова» Анатолий 
Алексеевич Качарава отдал 
приказ: «Орудия к бою!».

Бой продолжался недол
го. Крейсер, имевший мощ- 
,'ное вооружение и почти

1.000 человек команды,
первыми же залпами под
жег ледокольный пароход... 
Однако горящее, тонущее 
судно продолжало вести
прицельный огонь по врагу. 
В эфир ушла последняя 
радиограмма: «Горим, про
щайте...»,

«А. Сибиряков» погиб, но 
успел укрыться караван
наших кораблей, сумели 
подготовиться к обороне 
о. Диксон и стоявшие в 
диксоновской бухте су
да...».

Мы сидим с Андреем Ти
хоновичем за небольшим 
столиком. Он показывает 
газетные вырезки, фотогра
фии, книги. И, глядя в ок
но, рассказывает о даль
нейших событиях. К аж ет
ся, он видит Карское море 
и остров Белуху, тяж ело
раненого капитана, которо
го спасал он, боцман П ав
ловский...

«А. Сибиряков» горел. 
Рвались погреба, языки 
пламени пожирали горючее, 
вода кругом кипела. Ос
тавшиеся в живых сброси
ли шлюпку, которую по
добрал катер, высланный 
немцами. Так девятнадцать 
смельчаков оказались в 
плену.

Сначала был лагерь 
военнопленных в Норвегии. 
С месяц продолжались доп
росы. Д вое скончались от 
сильнейших ожогов. Немцы 
пытались найти капитана 
(все документы были з а 
ранее выброшены), но ник
то его не выдал. А потом 
— концентрационные лагеря 
в Германии и Польше. И 
лишь 5 апреля 1945 года 
наступавшая Советская А р
мия освободила отважных 
моряков. Впоследствии за 
работу на «А. Сибирякове» 
боцман Павловский полу
чил орден Красной Звезды.

Демобилизовавшись из 
армии в конце 1945 года, 
Андрей Тихонович вновь 
вернулся в Архангельск. 
Снова была любимая ра
бота, снова было море, по- 
прежнему манившее к се
бе. Вплоть д о 'в ы х о д а  на 
пенсию был верен ему боц
ман Павловский, отдавал 
ему все свои силы, знания 
и богатый опыт.

Его труд отмечен несколь
кими медалями, а в 1966 
году его наградили вто
рым орденом Трудового 
Красного Знамени.

Андрею Тихоновичу П ав
ловскому исполнилось 70 
лет. Но ветеран войны и 
труда не сидит без дела. 
Он — частый гость у мо
ряков и школьников, много 
рассказывает молодежи об 
экипаже «А. Сибирякова», 
о своей боцманской работе.

Старый боцман нужен 
людям. Поэтому он до сих 
пор. в строю.

В. СЕМАКИН.

ф Пресс-факт------------

Ожили
прокатные

валки
После капитального ре

монта и реконструкции 
ожили прокатные валки са
мого производительного в 
стране блюминга Черепо
вецкого металлургического 
завода. Но это фактически 
другой агрегат: отслужила 
свое прокатная клеть 
«1150», и на ее место вста
ла современная и высоко
производительная клеть 
«1300», способная выдать 
за год более 6,5 миллиона 
тонн заготовок для сорто
прокатных цехов.

Работники обжимного 
цеха Северной Магнитки —

инициаторы движения под 
девизом «Ни одного капи
тального ремонта без ре
конструкции оборудова
ния». И на этот раз обнов
ление блюминга они при
урочили к очередному ре
монту. Благодаря большо
му объему подготовитель
ных работ, предваритель
ной сборке нового агрегата 
и монтажу его укрупнен
ными узлами весом до 180 
тонн замена проведена 
всего за 5,5 суток вместо 
установленных десяти. Н о
вый блюминг уж е прокатал 
на заготовку десятки тысяч 
тонн горячих слитков че
реповецкой стали.

В. МИНИН.
Череповец.
«Социалистическая ин(- 
дустрия» № 135.
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Этот флаг, что подняли 
командиры трех отрядов 
городского пионерского ла
геря, все лето будет сви
детельствовать: можно не
плохо отдохнуть и не вы
езж ая из Заполярья. Об 
этом позаботились в шко
ле № 1, на чьей базе в ны
нешнем году будет функ
ционировать лагерь.

На других снимках: ра
порт принимает начальник 
лагеря И. А. Болванович; 
с приветственным словом 
выступает заведующая рай
оне J1. А. Полозова. 

Фоторепортаж Н. Га
ниевой.

Здравствуй,
п я т а я

четверть
Дождливым утром 17 ию

ня лагерь труда и отдыха 
«Полярная звезда» собрал
ся на последнюю линейку 
в Ковдоре. Командир ЛТО 
Ростислав Русак принял 
четкие рапорта от коман
диров отрядов «Дружные» 
Д . Юмина и «Выносливые» 
И. Нечаевой и от комиссара 
отряда «Настойчивые»
Н. Миколаенко.

Затем в своем выступле
нии Ростислав заверил, что 
отряд будет равняться на 
знамя нашей Родины, ибо 
примером для бойцов яв
ляется жизнь отцов и де
дов. Задачи по воспитанию 
коммунистического отноше

ния к труду, по формиро
ванию трудовых навыков, 
по укреплению здоровья 
бойцов и по культурно- 
массовой работе будут вы
полнены.

Директор школы Ф. И. 
Семенова вручила коман
диру ЛТО паспорт отряда. 
Требовательные и добрые 
материнские ее слова на
путствия мы будем помнить. 
Не подведем! Ведь девиз 
отряда: «В дружбе — си
ла, слава — в труде».

Члены штаба ЛТО «По
лярная звезда» доложили 
о готовности к погрузке 
вещей (ответственный Д . Ог
нев), к дежурству в дороге 
и операции «Уют» (ответ
ственный Л . Гуленкова), к 
проведению комсомольских 
собраний (секретарь вне- 
уставной комсомольской 
организации Н. Баш лыкова), 
к трудовым делам (ответ

ственный С. Русак), к про
ведению политинформаций, 
лекций и вахты памяти 
(ответственные комиссар 
С. Правдин, Н. Губич, 
И. Романтеева), к занятиям 
кружков, спортсекций (от
ветственные М. Донченко, 
Д . Устинов, В. Ш илов). 
Готовы к работе и сектор 
дисциплины (ответственный 
С. Ванагс), и агитбригада 
«Винтовка и песня» памяти 
М. Светлова (ответственная 
О. Дормидонтова).

Здравствуй, пятая чет
верть! Здравствуй, трудо
вое лето!

Сдаешь ли ты
трудный экзамен, 

Уходишь ли
в дальний поход, 

Отрядное красное знамя 
Тебя за собою ведет. 
Сумейте его как

награду 
В труде и в боях

пронести.
И пусть никакие

преграды 
Тебя не страшат впереди.

Т. ХОДАС, 
член штаба ЛТО «По
лярная звезда».

Настроение 
бодрое  

Ребята из ЛТО «Поляр
ная звезда» школы № 1 
благополучно доехали до 
Ейска. Все здоровы, гото
вы добросовестно трудить
ся в пятой четверти. Об 
этом сообщила телеграм
ма, отправленная сразу по 
приезду на место труда и 
отдыха.

* * *
Благополучно доехал до 

места назначения и второй 
лагерь труда и отдыха 
школ №  2, 3, 4.

0 Слово о товарище

Хороший
помощник
Хочу рассказать об Алек

сандре Исаченко. Он рабо
тает плотником в цехе тех
нологического транспорта, а 
живет в нашем общ ежи
тии. Комсомолец.

Золотые руки у парня. 
Что бы ни попросила его 
сделать — никогда не от
кажется. Двери, оконные 
рамы, противопожарные 
щиты и многое другое, к 
чему прикоснулись руки
Александра, получают, мож 
но сказать, вторую жизнь.

А если учесть, что плот
ники жилищно-коммуналь
ного управления всегда
загружены и подчас не име
ют возможности заглянуть 
к нам, то станет понятно,
сколь неоценима помощь
А. А. Исаченко.

Ж . ТУКУШЕВА, 
комендант общежития 
№ 3 Ж КУ Ковдорского 
ГОКа.

ф  Пресс-факт-----------
У дальних  

берегов  
Союза

Как сообщила газета 
«Дальневосточный моряк», 
тезка нашего города —• 
теплоход «Ковдор» нахо
дится в Южно-Курильской 
экспедиции.

ф  М ир наших -------
увлечений

Итоги
конкурса

В фойе Дворца культуры 
экспонируются снимки уча
стников конкурса «Счаст
ливое детство», объявлен
ного профкомом Ковдор
ского ГОКа и правлением 
фотоклуба «Ковдор».

Жюри конкурса подвело 
итоги. Первое место при
суждено А. Азаренко, вто
рое — Б. Боброву, третье 
— Н. Миняеву.

Праздники без сценария
Короткий отчет о матче 

в Оленегорске руководите
ля команды «Горняк» 
В. Денисова касался толь
ко событий на футбольном 
поле. Но мы знаем, что 
обязательным соавтором 
спортивного спектакля яв 
ляется публика — мы с 
вами, болельщики. Так вот, 
на вопрос о зрителях на
ши футболисты отвечали, 
что были таковые, человек 
десять-пятнадцать.

Это отступление необхо
димо, чтобы понять, как 
воспринимают футбол в 
Ковдоре. Как правило — 
полный стадион болельщи
ков. Если на трибуне слу
чались свободные места, то 
их можно мысленно запол
нить любителями футбола 
с «зеленой трибуны», где 
традиционно рассаживаю т
ся под березками тесные 
группы.

На такую преданность 
непременно надо отвечать. 
Зритель ж аж дет положи
тельных эмоций. Конечно, 
кратчайший путь к сердцу 
болельщика — победа, эф 
фектные голы в ворота со
перника. Но только ли это? 
Кажется, надо показать, 
что одиннадцать в голубой 
форме достойны такого 
высокого внимания, ведь 
сотни ковдорчан идут на 
встречу с ними, как на 
праздник.

И хоть в последний раз 
реклама подкачала: матч с 
кандалакшцами в календаре 
случайно был выпущен: 
Все-таки один от другого 
узнали люди об игре. И

пришли. Знающие что по
чем в футболе — потому 
что «Металлург» всегда 
настоящий соперник, коман
да стабильная, тройку при
зеров в областном чемпи
онате не покидающая. М е
нее компетентная часть зри
телей на вопрос о цели по
сещения отвечала: здесь
интересно, здесь все зна
комые собрались, здесь мож
но хорошо отдохнуть.

Где еще в области мож 
но увидеть на трибунах 
столько женщин? А в Ков
доре они активно ходят на 
стадион. Где-то к пятнад
цатой минуте начинают 
различать, с какой стороны 
играют свои, а уже с двад
цатой — по-настоящедоу 
болеют, переживают.

«Мы — половина коман
ды», — так сказал один бо
лельщик с солидным ста
жем. И добавил: «Разве 
они на поле в суматохе 
соображают, что делать, 
куда пасовать. Помогать 
нужно!»

Помогали, что было силы 
в легких. Разошлись бо
лельщики с чувством ис
полненного долга. Не их 
вина, что не увидели гола 
в чужих воротах.

Так мы подошли и к ре
зультату матча, проиграл 
«Горняк» со счетом 0:1. Но 
упрека наши спортсмены не 
заслуживают. Боевая игра, 
сражение по всему полю, а 
результат в пользу более 
удачливого.

Столько осложнений, как 
в этом матче, за  иной се
зон не наберется. Началось

с первых минут. В борьбе 
падает и поднимается с вы
вихнутым плечом Юрий 
Л у к ь я н ц е в .  Со стис
нутыми зубами уходит с 
поля, мужественно, как по
добает истинному спорт
смену.

Сразу в трудное положе
ние попал «Горняк». Ведь 
Лукьянцев — главная на
деж да в атаке, весной ста 
жировался в команде мас
теров —■ мурманском «Се
вере». С заменой произошла 
смешная для зрителей на
кладка: запасному игроку
не хватило майки, а стро
гий арбитр не разрешал 
выйти на поле в другой 
форме.

Судье (он был из Ки- 
ровска) вообще пришлось 
потрудиться. Ожесточенная 
борьба на каждом метре 
поля неминуемо рождала 
столкновения. Хотя обычно 
матчи с соседями из К ан
далакши проходят в кор
ректной обстановке, при 
взаимном уважении. На 
сей же раз арбитру не 
единожды приходилось под
зывать капитанов и строго 
выговаривать им.

После нелепо пропущен
ного гола (сами закатили 
мяч за линию ворот, вра
тарь Портянченко не ви
новат) ковдорчане все свои 
помыслы направили на ата
ку. А в атаке — с расче
том на правый фланг, где 
рвался вперед Кудрявцев.

Но его методично сбива
ли с ног атлетически сло
женные защитники «Метал
лурга». Наконец, сорвался 
и Кудрявцев. В отчаянии 
после очередного грубого 
приема со стороны защ ит
ников он ответил обидчику. 
Трибуна замерла: что же 
будет. Но арбитр в это 
время разбирал конфликт 
на другом участке поля . и 
санкций не последовало.

Зато вскоре грянул гром 
средь ясного неба. И гра
ющий всегда по-джентль
менски, в отношениях с 
соперниками не вызываю
щий упрека Мышляев 
прогневил судью, вздумав 
оспаривать правильность 
назначения штрафного уда
ра. Удаление.

И вдесятером наши ярост
но атаковали. Клан болель
щиков поддерживал К уд
рявцева: «Володя, давай!». 
Кудрявцев обыгрывал обо
рону соперника и подавал 
мяч во вратарскую,., где 
очень не хватало Мышля- 
ева, умеющего завершить 
атаку ударом головой.

Не ж алея себя, во всю 
старались Горковенко и 
Намедников. Пытался ко
ординировать действия то
варищей Денисов. Переме
щался по полю Козич. Пос
ледние секунды шли, а зри
тели все надеялись на гол 
в ворота соперника. Но раз 
за разом мяч пролетал в 
сантиметрах мимо левого от 
вратаря гостей нижнего уг
ла. И ему, вратарю, апло
дировали ковдорчане: в се
редине первого тайма он 
травмировался, спасая во
рота в безнадежном, к а 
залось бы, положении. А в 
дальнейшем героически бро-

------------------•  Футбол
сался на мяч и вставал с 
ним в обнимку, прихрамы
вая.

Что могли забить — это 
ясно. Потому и зрители до 
последней секунды не те
ряли надежды. И когда на 
этой самой последней се
кунде мяч заметался вбли
зи линии ворот кандалакш- 
цев, и тут ж е финальным 
аккордом прозвучал свис
ток судьи, трибуна шумно 
выдохнула: все. Д а, все 
кончилось.

Потянулись со стадиона. 
Наши не выиграли, но 
острых ощущений болель
щики набрались. Д аж е не 
в меру «пикантных». Эта 
ремарка в адрес тех, кому 
не хватает лексики обще
употребительного русского 
языка. Уже упоминалось о 
большом представительстве 
на трибуне прекрасного 
пола. Так вот, нежные уш 
ки ежеминутно были вы
нуждены слышать неизящ
ную речь. Но на поле этим 
больше злоупотребляли гос
ти. А на трибуне-то все 
свои, ковдорские.

Так наши недостатки ста
новятся продолжением на
ших достоинств: умеем
дружно «болеть», но где-то 
и чувство меры теряем. И 
в целом, не оправдывая 
этот неизвинительный
штрих, все ж е хочется ска
зать: молодцы мы с вами, 
ковдорчане, патриоты. Д а 
вайте и впредь так дружно 
приходить на стадион, на 
футбольный матч — как на 
праздник.

Е. ТРУБИН.

Редактор 
С. А. РАДИШ ЕВСКАЯ.

Справочный
КИОСК

ВО Д В О Р Ц Е  
КУЛЬТУРЫ  

ИМЕНИ  
50-ЛЕТИЯ  
ОКТЯБРЯ

25 июня — Выпускной 
вечер школы №  1 «Детст
ва последний звонок» (19).

26 июня — Вечер отдыха, 
посвященный Дню молоде
жи (20).

кино
25 июня — «Отцы и де

ды» (15, 17).
26 июня — «Здравствуй, 

Москва» (14). «Парашю
тисты» (16, 18).

28 июня — «Волчья стая» 
(19, 21).

30 июня — «Дела сер
дечные» (19, 21).

1 июля — «Самый глав
ный воробей» (10-40).

В КИНОТЕАТРЕ  
«Ю НОСТЬ»

24—25 июня — «Твоя 
любовь» (Индия, 2 серии)
— в 12, 15, 18-15, 21.

26 июня — Премьера 
фильма «Где-то плачет 
иволга», посвященная Дню 
молодежи, («Мосфильм») —■ 
в 17 часов. «Твоя любовь»
— в 12, 14-30, 18-30, 21.

27—29 июня — «Где-то 
плачет иволга» — в 12, 14, 
16, 18-15, 20, 22. I

30 июня — 3 июля —*1 
«Языческая мадонна» *
(Венгрия) — в 12, 14, 16, 
18-15, 20, 22.

Д Л Я  ДЕТЕЙ
25 июня — «Великий ум»

— в Ю-30.
30 июня — Киносборник 

«Как утенок-музыкант стал 
футболистом» — в 10-30.

+
Вниманию родителей!

Сегодня в 19 часов в м а
лом зале Д К  проводится 
собрание родителей, чьи 
дети едут в пионерский 
лагерь «Орленок (г. Т аган
рог).

+
Ковдор — 
на Ковдор

Меняю двухкомнатную 
(27,5 квадратных метра, 
комдаты изолированные) V  
однокомнатную (17,5 квшГ 
ратных мдтра) квартира на 
трехкомнатную улучшенной 
планировки.

Обращаться после 18 ча
сов по адресу: ул. Ш коль
ная, 3, кв. 41.

+
ТРЕБУЮ ТСЯ!

ОРСу Ковдорского гор
но-обогатительного комби
ната — начальник конт
рольно-ревизионного отдела, 
бухгалтеры, буфетчицы, по
вара, слесарь по ремонту 
счетно-вычислительной тех
ники, водители электро
погрузчиков, оператор моеч
но-чистильной машины цеха 
переработки, рабочие сто
ловых, магазинов и цеха 
переработки (со сдельной 
и повременной оплатой тру
да) , электрослесарь, сле
сарь по ремонту вентиляци
онных установок.

За справками обращаться 
в отдел кадров ОРСа.

*  *  *

Общежитию № 3 Ж КУ 
Ковдорского ГОКа (пер. 
Полярный, 12) на постоян
ную работу — уборщица. 
Обращаться в любое время.
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